

Empresas Responsables

EN LA OPINIÓN DE...

Martha Herrera González*

Desarrollo sostenible, la clave para accionar al país

Desde una perspectiva personal, empresarial o nacional existe mayor comprensión sobre el alto grado de complejidad e inestabilidad de nuestro mundo, nos obliga a pensar y actuar diferente. Cada vez más se habla de innovación, lo cual es clave para avanzar hacia un desarrollo que armonice la inclusión social, la protección ambiental y el crecimiento económico.

Un verdadero desarrollo sostenible se convierte en un compromiso que las agencias nacional e internacional han adoptado, promovido por organismos de cooperación multilateral, gobierno, organizaciones civiles y el sector empresarial. La urgencia es tal que requiere que todos los sectores y ciudadanos tomemos acción.

Para México este panorama no es diferente, los retos globales se convierten en locales. Objetivos como dar fin a la pobreza, brindar una educación de calidad, ofrecer un trabajo decente y crecimiento económico, comunidades y ciudades sostenibles, así como crear alianzas estratégicas para el desarrollo son retos en los cuales hay mucho por hacer y que se deben abordar integralmente con una perspectiva transversal de derechos humanos y de género.

La creación y fortalecimiento de mecanismos de participación y colaboración tanto del sector privado, gobierno y la ciudadanía, con una medición y análisis de *big data* que permita visualizar cómo estamos moviendo los indicadores y la inversión que se está destinando a estos fines.

Toda empresa, sin importar su tamaño, requiere adaptarse al ambiente y realidad de su ecosistema. Actualmente, las Naciones Unidas reconoce que existe un impulso creciente de las empresas por generar impactos positivos en su entorno y sociedad, lo que equivale a una necesidad crítica por accionar iniciativas innovadoras y significativas, que se conviertan en un motor de transformación.

Desde esta perspectiva, los retos que hay en el país se convierten en oportunidades para las empresas que tienen una visión con propósito. Les permite reinterpretar su modelo de gestión empresarial y crear estrategias a largo plazo, así como repensar los productos y servicios que ofrecen y reevaluar las necesidades de clientes, cadena de valor, colaboradores y el ecosistema local del negocio. Simultáneamente, a poner a las personas en el centro, impulsar un liderazgo inclusivo y a trabajar para generar confianza, transparencia, responsabilidad y rendición de cuentas.

Hoy más que nunca, las compañías que comprenden sus impactos están mejor po-

sicionadas para abrir oportunidades de mercado, hacer perdurable su licencia para operar y administrar riesgos operacionales y regulatorios en el camino hacia el 2030.

En este proceso, el papel de organismos internacionales es fundamental para construir estrategias de negocio sostenibles, enfocadas en generar valor compartido e impactar de manera positiva al entorno.

El Pacto Mundial de las Naciones Unidas es la plataforma de sostenibilidad más grande del mundo. Opera en México a través de la red mexicana, con más de 600 miembros, compuesto por grandes empresas, pymes y otro tipo de entidades como instituciones educativas, cámaras empresariales y organizaciones del tercer sector. Nuestro principal objetivo es ser el catalizador de desarrollo sostenible al apoyar y acompañar al sector empresarial en la implementación de los 10 principios universales en materia de derechos humanos y empresa, normas laborales, medio ambiente y lucha contra la corrupción en la estrategia de negocio para favorecer de este modo la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible.

La red mexicana del Pacto Mundial brinda servicios y apoyo a las empresas en su evolución, somos un aliado estratégico y establecemos un vínculo genuino con la ONU que facilita los diálogos empresariales y *networking*, fortalece los marcos de múltiples partes interesadas para cocrear y coinvertir en iniciativas de valor y respalda la creación de políticas públicas en las que se podrán alinear los planes nacionales y regionales con los ODS.

Dentro de los servicios que ofrece la red en México se cuenta con herramientas de aprendizaje, comunicación y vinculación; en esta plataforma, las empresas adheridas pueden compartir información, intercambiar mejores prácticas y lograr una visibilidad al operar responsablemente a nivel nacional e internacional. La plataforma dispone de una biblioteca con guías y documentos que permite a las empresas que den mayor valor a sus productos, mejoren las decisiones empresariales y creen estrategias audaces e innovadoras para su sostenibilidad.

La Agenda 2030 es un plan de acción a favor de las personas, el planeta y la prosperidad. El camino que México tiene en materia de desarrollo sostenible es retador; nuestro papel será impulsarlo en pro de un futuro tan grande como lo soñamos.

*Presidenta de la red mexicana de Pacto Mundial y directora corporativa de Responsabilidad Social Cemex. Twitter: @mherrera68.